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An den 

Vorsitzenden des 
VPLA 

 
Herrn Wilfried Hanft 

 
06.06.2012 

 

 
Fahrplanmäßige Bedienung der Linie 18 

 

Sehr geehrter Herr Hanft, 
 

ich bitte die nachfolgende Anfrage für die nächste Sitzung des 
Planungsausschusses vorzusehen. 
 

Fragestellung: 
 

Ist der Bürgermeister dem Auftrag des Ausschusses nachgekommen und hat 
Gespräche zur Bedienung der Linie 18 geführt? 
 

Wann und mit welchem Ergebnis? 
 
Gibt es statistische Erhebungen über die Bedienung der Linie (Verspätungen, 

Zugausfälle)? 
 

Können Aussagen bestätigt werden, dass mehr als ein Drittel aller Fahrten auf 
der Linie verspätet sind bzw. ausfallen? 
 

Gibt es Überlegungen eine Art „Qualitätsvereinbarung“ zwischen 
Verkehrsunternehmen und Betreiber abzuschließen, die klare Kriterien für die 

Bedienung der Bahnlinie 18 vorgibt? 
 
Begründung: 

 
Der Planungsausschuss hat in seiner Sitzung am 09.11.2011 den nachfolgenden 
Beschluss (483/2011) gefasst.  

 
Der Planungsausschuss beauftragt den Bürgermeister mit dem 

Betriebsführer  der Stadtbahnlinie Gespräche aufzunehmen, die die 
zuverlässigere und fahrplanmäßige Bedienung der Linie 18 zum Inhalt 
haben. Dem Ausschuss ist zeitnah über das Gesprächergebnis zu berichten. 

 
Bislang gibt es hierzu noch kein Ergebnis. Da sich die Situation aber nach wie 
vor nicht verbessert hat, sondern es immer wieder zu unerklärlichen 
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„Betriebsstörungen“, Verspätungen und Zugausfällen kommt, wäre es wichtig zu 

erfahren, ob und was seitens des Bürgermeisters in der Sache unternommen 
worden ist.  

Für die CDU-Fraktion ist es von besonderer Bedeutung die Bedienung der Linie 
sicherzustellen und somit den Pendlern und Nutzern ein den Möglichkeiten 
entsprechendes zuverlässiges ÖPNV-Angebot zur Verfügung zu stellen. Es wird 

dabei durchaus berücksichtigt, dass die teilweise eingleisige Streckenführung ein 
Handicap ist, aber andererseits nicht für alle „Betriebsstörungen“ als 

Begründung herhalten kann, zumal nach Bekunden der Betreiber die 
Streckenführung durchaus einen 10-Minuten-Takt hergeben würde. 
Allerdings ergibt sich in der derzeitigen Situation noch nicht einmal eine 

zuverlässige Bedienung des 20-Minuten-Taktes. An Sonn- und Feiertagen 
(Stunden-Takt) kommt es ebenfalls nicht selten zu Verspätungen und Ausfällen.  
 

Mit freundlichen Grüßen 
gez.           

 
Hans Dieter Wirtz  Matthias Wingenbach  Petra Heller 

Ratsmitglied   Ratsmitglied    Fraktionsvorsitzende 
      
 
 


